

あいづわかまつ 文化財だより

美しく修復された旧滝沢本陣～屋根を葺き替えました～



「修復工事を終えて」

この度は、関係者みなさまのご尽力により、無事修復工事の完了に至りました。

平成27・28年度の工事に引き続き、これで一通りの修復を終えたことから、私も一安心しております。

観光業界は、新型コロナウイルス感染拡大により厳しい状況にあります。今後しっかりと感染防止対策を講じながら、会津の歴史、魅力発信に努めてまいります。



所有者の横山周平さん

旧滝沢本陣は、歴代会津藩主が参勤交代時などに休憩するための本陣として使用されてきました。戊辰戦争の際には9代藩主松平容保が白虎隊に出陣を命じたところで、座敷には当時の砲弾の跡や刀傷が柱や板戸に残っています。藩主が休憩した主屋と座敷は国重要文化財に、敷地は国の史跡に指定されています。茅葺屋根の傷みが目立つようになつたため、令和元年度から2年にわたり葺替え工事を行い、昨年12月に工事が終了しました。平成27・28年度には



藩主専用の御入御門

発行
会津若松市教育委員会
編集
会津若松市教育委員会文化課
〒965-0871 会津若松市栄町5番17号
TEL 0242-39-1305 FAX 0242-39-1272
HP <https://www.city.aizuwakamatsu.fukushima.jp/bunya/bunkazai/>
—第28号—
令和3年(2021)4月1日



食虫植物に興味津々

かつては猪苗代湖の一部であった赤井谷地は、約2万年前から水面の低下により湖底に泥炭層（枯れた植物が、長い間、あまり分解が進まない状態で積み重なったものの堆積）がはじまりました。この希少な赤井谷地を体感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

湊町にある、赤井谷地沼の氷河期に自生していた北方系の植物が残っている国内では珍しい陸化型の高層湿原で、学術的にも価値が高いため昭和3年（一九二八）に国の天然記念物に指定されています。

自生している約200種の植物のうち北方系の植物が38種確認されています。なかでもホロムイイチゴは、赤井谷地が生息の南限になつています。

この希少な赤井谷地を体感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

感し、湿原への保護・保全について理解を深めていた赤井谷地が生息の南限になつています。

埋蔵文化財に関する届出

遺跡の存在が推定される土地は文化財保護法では「周知の埋蔵文化財包蔵地」と呼ばれます。現在、本市には500ヶ所以上の埋蔵文化財包蔵地が存在しており、包蔵地の場所は文化課で誰でも閲覧が可能です。

包蔵地内で土木工事を行う場合は文化課への事前の届け出と協議が必要です。協議の結果、工事で遺跡が破壊されると判断された場合は事前の発掘調査が必要となります。貴重な遺構や遺物を後世に伝えるため、皆様のご理解とご協力をお願い致します。

◎文化課 ☎39-1305

島県立博物館のポイント展で展示されました。この土器は上から見た形が橢円形で、土器の口の部分はどこで、土器の口の部分はどことなく人の顔のようにも見えます。稻作などの新しい整理事業を実施しています。墓料遺跡では、弥生時代の人々が亡くなつた人の骨を土器に納めて埋めた再葬墓と呼ばれるお墓が数多く見つかっています。昭和40年代からの複数回にわたる発掘調査で、2千年以来に作られた弥生土器がほぼ完形で100個体以上出土しています。

昨年は新たに復元された土器の中から下の写真の土器など特に珍しいものが福島県立博物館のポイント展で展示されました。この土器は上から見た形が橢円形で、土器の口の部分はどことなく人の顔のようにも見えます。稻作などの新しい整理事業を実施しています。墓料遺跡では、弥生時代の人々が亡くなつた人の骨を土器に納めて埋めた再葬墓と呼ばれるお墓が数多く見つかっています。昭和40年代からの複数回にわたる発掘調査で、2千年以来に作られた弥生土器がほぼ完形で100個体以上出土しています。



復元された土器

